

Fecha: 21-01-2026
 Medio: La Estrella de Iquique
 Supl.: La Estrella de Iquique
 Tipo: Noticia general
 Título: La Unap se adjudicó más de \$11 mil millones para investigación y docencia

Pág. : 4
 Cm2: 423,9
 VPE: \$ 707.433

Tiraje: 9.500
 Lectoría: 28.500
 Favorabilidad: No Definida



CEDIDA

PARTE DE ESTOS FONDOS PERMITIRÁN MODERNIZAR EL CAMPUS HUAYQUIQUE CON NUEVOS LABORATORIOS.

La Unap se adjudicó más de \$11 mil millones para investigación y docencia

La Unap proyecta la creación de nuevos programas de postgrado y atraer mayor capital humano especializado.

José Portales Durán
cronica@estrellaiquique.cl

La Universidad Arturo Prat (Unap) se adjudicó la Etapa 2 del Fondo de Innovación en Universidades Territoriales (FIUT), iniciativa impulsada por el Ministerio de Ciencia que permitirá fortalecer las capacidades de investigación y la infraestructura educativa en la región.

El proyecto considera una inversión total de \$11.880 millones proyectada a diez años, sustentada en un esquema de cofinancia-

miento entre la cartera de Ciencia (\$5.200 millones), el Gobierno Regional de Tarapacá (\$4.830 millones) y la propia universidad (\$1.850 millones).

Al respecto, el vicerrector de Investigación e Innovación de la UNAP, Ezequiel Martínez, señaló que para materializar esta visión, la Unap proyecta una nueva arquitectura científica basada en la creación de los Nodos Científico-Tecnológicos de "Biotecnologías para Ambientes Extremos" y "Estudios Socioculturales, Educativos y Territoriales". Desde

estos centros surgirán tres nuevos institutos especializados en Química Medicinal, Gestión y Política Educativa, y Recursos Naturales Renovables.

Este despliegue se reforzará con la incorporación de al menos 20 investigadores con grado de doctor y 10 postdoctorados, además de la creación de programas doctorales inéditos en Medicina de Altura y Gestión Educativa, orientados a abordar problemáticas críticas como el estrés hídrico y el ausentismo escolar.

"Con esto no solo eleva-

mos la producción científica, sino que proyectamos a Tarapacá como un referente en educación", dijo Martínez.

El gobernador regional de Tarapacá, José Miguel Carvajal, destacó la iniciativa. "Tarapacá tiene que estar muy contenta de que su principal institución de educación superior pueda desarrollar estas investigaciones; esta gran noticia nos dispone a enfrentar desafíos complejos, pero también productivos", señaló.

En tanto, el seremi de Ciencia, Ronald Yavar, subrayó que este hito "descentraliza la ciencia al permitir que universidades regionales cuenten con muchos más recursos para investigación avanzada. Para llegar a hacer innovación, hay que fortalecer el conocimiento, y eso es lo que se busca con esta iniciativa".

El impulso estará acompañado de un plan de modernización del Campus Huayquique, que considera una inversión de \$1.000 millones para habilitar laboratorios de alto estándar que posicionarán a la institución a la vanguardia del desarrollo científico regional.



VENDO TERRENO PLANO EN PICA SECTOR LA BANDA

DE 7.000 m². ACCESO A DOS CALLES, COLINDANTE A CONDOMINIO ALTOS DE PICA.

VALOR \$65 MILLONES

POSEE ROL: PROPIO

F: 992493330

rojasarq@hotmail.com